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元朗區議會社區事務委員會  

2024 年第四次會議記錄  

 

 

日  期：  2024 年 8 月 29 日（星期四）  

 

時  間：  下午 2 時 30 分至下午 3 時 10 分  

 

地  點：  元朗橋樂坊 2 號元朗政府合署 13 樓元朗區議會會議廳  

 

出 席 者      

主  席  ︰  趙秀嫻議員，MH   

副 主 席  ︰  鄧善恒議員    

委   員 ︰  王曉山議員    

  何曉雯議員    

  李啟立議員    

  李靜儀議員    

  林宗賢議員    

  林添福議員    

  姚國威議員，MH   

  施駿興議員    

  徐君紹議員    

  馬淑燕議員    

  郭永昌議員    

  陳燕君議員    

  程振明議員    

  黃元弟議員，MH   

  黃紹聰議員    

  鄧志強議員，MH   

  賴玥均議員    

  譚德開議員    

增選委員 ：  胡健強先生    

  郭凱傑先生    

  楊肇輝先生    

     

秘  書  ：  余卓賢先生  元朗民政事務處行政主任（區議會） 6 

 

列 席 者   劉詩雅女士  元朗民政事務處高級聯絡主任（ 1）  

  冼珈瑤女士  香港警務處元朗警區警民關係主任  

  余小梨女士  教育局高級學校發展主任（元朗） 1 
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  議程第二項   

  胡仰基先生  醫務衞生局總經理（基層醫療署） 1C 

  詹柏榮醫生  衞生署高級醫生（應急準備及地區關

係） 2 

  羅凱瑩醫生  衞生署醫生（應急準備及地區關係） 1 

 

*     *     *     *     *  

 

 

歡迎詞  

  

 

 主席歡迎各位委員及部門代表出席元朗區議會社區事務委

員會（社委會） 2024 年第四次會議。  

 

 

2.  主席歡迎胡健強先生、郭凱傑先生及楊肇輝先生成為社委會

的增選委員。  

 

 

 

第一項：  通過社區事務委員會 2024 年 6 月 27 日舉行的 2024 年第三

次會議記錄  

3.  委員通過社委會 2024 年 6 月 27 日舉行的 2024 年第三次會

議記錄。  

 

 

委員提問：  

第二項：  譚德開議員、王曉山議員、何曉雯議員、李啟立議員、林宗

賢議員、姚國威議員、馬淑燕議員、黃紹聰議員及賴玥均議

員建議討論「有關本區流行性感冒預防措施及『慢性疾病共

同治理先導計劃』」  

 （社委會文件第 13／ 2024 號）  

4.  主席請委員參閱第 13 號文件，以及醫務衞生局及衞生署的

書面回覆，並歡迎以下代表出席會議：  

 

醫務衞生局總經理（基層醫療署） 1C 胡仰基先生  

衞生署高級醫生（應急準備及地區關係） 2 詹柏榮醫生  

衞生署醫生（應急準備及地區關係） 1 羅凱瑩醫生  
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5.  委員就議題發表的意見及查詢摘錄如下：  

 

(1)  就傳媒報導指部分市民未有掌握「慢性疾病共同治理先導計

劃」的資訊，建議地區康健中心與區議員合作於區內不同地

方舉辦講座及工作坊，以加強宣傳有關計劃。另外，委員建

議地區康健中心加強與地區人士合作，向其會員發布區內健

康活動的訊息，在社區內發揮統籌的角色；  

 

(2)  有見流感高峰期將至，建議地區康健中心及醫務衞生局儘早

向市民加強宣傳健康資訊及為基層市民提供流感疫苗注射

服務。另外，委員查詢當局為應對開學初期在學校爆發傳染

病風險所採取的特別措施；  

 

(3)  查詢衞生署會否於鄉郊地區進行「慢性疾病共同治理先導計

劃」的推廣活動；  

 

(4)  查詢區內社區藥房的服務詳情；  

 

(5)  建議地區康健中心考慮採用除平面廣告外的其他宣傳方式，

以加強推廣服務；及  

 

(6)  認為「慢性疾病共同治理先導計劃」目前的服務範圍只覆蓋

區內少部份居民，期望當局加強相關的醫療配套設施，以應

付日後隨各個大型發展項目落成後增加的人口數目。  

 

 

6.  醫務衞生局胡仰基先生的綜合回應如下：  

 

(1)  目前有關地區康健中心的宣傳仍有進步空間，將會繼續透過

與不同政府部門及機構合作進行一系列的健康資訊推廣工

作，包括今年 9 月開始於公私營房屋、民政事務處轄下的社

區會堂、康樂及文化事務署轄下的場地、中小學，以及巴士

站張貼海報以加強向市民宣傳，並在第二階段的計劃中透過

電視節目及於鐵路站設置攤位，以進一步加強推廣地區康健

中心；  

 

(2)  地區康健中心作為教育及鼓勵會員接受疫苗接種的角色，會

向會員提供疫苗接種的資訊及教育市民接種疫苗的重要性，

亦會與私家醫生合作於地區康健中心或社區會堂舉辦小型

的疫苗注射活動；  
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(3)  地區康健中心的營運合約中列明必須將服務拓展至鄉郊地

區，中心現時透過流動車服務、 5 間附屬中心及與各鄉事委

員會的合作，接觸鄉郊地區的市民；  

 

(4)  地區康健中心已於今年 3 月舉辦與區議員的交流活動及簡介

中心服務，並會繼續與各地區團體緊密聯繫以加強與市民的

溝通；  

 

(5)  目前區內設有由賽馬會撥款、博愛醫院營運的社區藥房，為

市民提供配藥服務及服用藥物的指引，並與地區康健中心合

作，作為轉介兩者服務的橋樑；及  

 

(6)  備悉委員對宣傳方法及合作舉辦活動的意見，並會轉達相關

部門跟進。  

 

 

7.  衞生署詹柏榮醫生及羅凱瑩醫生的綜合回應如下：  

 

(1)  為更有效應付預計來臨的冬季流感高峰期，衞生防護中心將

於 2024/25 年度更緊密監察流感個案的數字從而作出相關行

動、透過院舍防疫注射計劃、季節性流感疫苗學校外展計劃

及疫苗資助計劃於不同場所推行疫苗接種計劃，以便利各界

人士獲得基本的健康保障，並會於線上及線下透過各式各樣

的物資向市民推廣有關注重個人健康的訊息；  

 

(2)  認同開學期間是傳染病於學校爆發的高峰期，並會與教育局

合作於校內加強推廣健康預防措施及進行疫苗接種；及  

 

(3)  備悉委員對加強鄉郊地區服務的意見，會於日後透過不同渠

道繼續進行宣傳，並會轉達相關部門跟進。  

 

 

8.  主席總結，期望相關部門能透過與各方合作，提升區內醫療

服務的質素。  
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第三項：  李靜儀議員建議討論「建議增加錦田診所人手  延長診所服

務時間」  

 （社委會文件第 14／ 2024 號）                                       

9.  主席請委員參閱第 14 號文件，以及醫院管理局的書面回覆。  

 

 

10.  委員反映有市民表示由於鄉郊地區目前只有錦田診所一間

公立診所營運，而且應診時間較短，因此不少鄉郊居民須前往元朗市中

心求診。隨着多個公營房屋項目相繼在鄉郊地區落成，委員建議在錦田

南第一號用地聯用大樓擬建的社區健康中心落成前，延長錦田診所的

應診時間及增加籌額，以應付市民的醫療需求，並希望相關部門代表出

席下一次社委會會議以作進一步討論。  

 

 

11.  主席總結，有關議程將會在下一次會議上續議。  

 

 

第四項︰  

第五項：  

其他事項  

下次會議日期  

12.  主席表示，下一次社委會會議將於 2024 年 10 月 31 日下午

2 時 30 分在元朗區議會會議廳舉行。  

 

 

13.  餘無別事，會議於下午 3 時 10 分結束。  

 

 

 

元朗區議會秘書處  

2024 年 10 月  

 


